



PUNTOS DE VISTA • Publicado el 23 de noviembre de 2025 a las 6:46 am ⓘ

Jorge Espinosa

La parranda de Ecopetrol

[Leer después](#)


Las últimas noticias de Cambio también están en nuestro canal de WhatsApp.

[Seguir a Cambio en WhatsApp](#)
[No mostrar más este mensaje](#)

El viernes 14 de octubre, la primera página del diario económico *La República* amaneció con este titular: 'Las utilidades de Ecopetrol cayeron 29,8 por ciento durante el tercer trimestre de este año'. El titular de *Portafolio* decía algo parecido: 'Los ingresos de la petrolera cayeron 13,8 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado'. El análisis diario de *Corfi*, por esas mismas fechas, señalaba: "Ecopetrol reportó utilidades por 2,5 billones de pesos en el tercer trimestre de 2025, una caída de 29,8 por ciento frente al mismo periodo de 2024 (3,6 billones) y el segundo peor trimestre desde finales de 2020 (solo por encima del 2T25, con 1,8 billones). En el acumulado entre enero y septiembre, las ganancias sumaron 7,5 billones de pesos, 32 por ciento menos que los 11,03 billones registrados en los primeros nueve meses del año anterior". A la hora de escribir esta columna, el precio de la acción de Ecopetrol en la bolsa de Nueva York es de 9,85 dólares, más bajo que en la misma época de 2020 (10 dólares) en plena pandemia y con un precio del crudo Brent de 46 dólares, 16 menos que los 62 actuales. No son resultados para celebrar, ni para tirar la casa por la ventana.

No son las únicas cifras problemáticas. El profesor Sergio Cabrales ha mostrado que el costo de levantamiento (*lifting cost*), "que corresponde al costo de extraer un barril desde el subsuelo hasta la superficie", ha pasado de 7,5 dólares por barril en 2020, a 12,2 dólares en el tercer trimestre de 2025, un incremento del 60 por ciento. Este dato es clave porque quiere decir que cada año que pasa Ecopetrol es una compañía menos eficiente en sus operaciones de extracción de hidrocarburos, y es en buena medida lo que está arrastrando las ganancias de la petrolera. Ya sabemos también –y sí que lo sabremos con los incrementos en las facturas de gas del próximo año– que, como dijo Frank Pearl en la Cumbre de Petróleo, Gas y Energía 2025, "Colombia tendrá que importar 25 por ciento de la demanda de gas

natural el próximo año". Es cierto que este problema se acumula desde hace varios años, pero también lo es que nunca antes **Ecopetrol** había tenido que enfrentar una guerra interna de semejante magnitud. Lo que quiero decir es que Gustavo Petro, representante del mayor accionista de la compañía, el Estado colombiano, ha hecho todos los esfuerzos posibles para acabar con **Ecopetrol**.

Por todo esto, y otras cosas que no menciono, es que sorprende que **Ecopetrol** y sus filiales hayan organizado una fiesta el pasado viernes 21 en el Chamorro City Hall del Club El Carmel desde las 3:30 de la tarde, con Pipe Bueno, Rafael Santos y Los Tupamaros. La invitación decía: "Hoy celebramos juntos, porque la energía que nos mueve es la misma que nos une". ¿Qué celebra la administración más cuestionada en la historia de **Ecopetrol**? ¿Las múltiples investigaciones en la Fiscalía, Procuraduría y Contraloría? ¿La falta absoluta de un gobierno corporativo serio e independiente? ¿La caída de las utilidades un 30 por ciento con respecto al mismo periodo de 2024? ¿O acaso el precio de la acción en la Bolsa de Valores de Colombia muy por debajo de los 2.000 pesos? ¿O será su precio en Wall Street por debajo del valor que tuvo durante la pandemia? ¿Tal vez la caída brutal en el prestigio de **Ecopetrol** entre otras compañías petroleras en el mundo?

Extrañamente, en agosto, **Ecopetrol** había comunicado a sus funcionarios que no habría fiesta de final de año por motivos de austeridad y que, como un día colectivo, no se trabajaría el 8 de agosto. ¿Qué cambió entre esa comunicación y el 21 de noviembre para decidir tirar la iguana por la ventana y hacer una parranda de semejante proporción? ¿Cuánto costó la fiesta? Esta columna tuvo acceso a una primera cotización que cobraba 150 millones por Pipe Bueno, 80 millones por Rafael Santos y 20 millones por Los Tupamaros, además del alquiler del Chamorro City Hall por 120 millones para 4.000 personas y otros 120 millones por seguridad, logística y personal de apoyo. Todavía no estaba contada la comida, ni el alcohol, que según me informan cada empleado pagó de su bolsillo para no violar una norma interna de **Ecopetrol** que no permite consumo de licor en eventos organizados por la petrolera.

Vuelvo al inicio para preguntar si en esta circunstancia fiscal y financiera, con los pobrísimos resultados de la compañía, la destrucción de valor de la marca **Ecopetrol** alrededor del mundo y el pleito billonario y riesgoso con la DIAN, ¿es prudente, inteligente y responsable celebrar una fiesta de semejantes proporciones? ¿Qué será lo que tanto celebra Ricardo Roa?



Las últimas noticias de Comiendo también están en nuestra publicación de Google Noticias.

[Seguir a Comiendo en Google Noticias](#)

[No mostrar más este mensaje](#)

[Comentar este artículo](#)

Aún no hay comentarios

[Comentar](#)

Compartir



Más columnas



Gabriel Silva Luján
Petro, imparable

23 Noviembre 2025



Rudolf Hommes
¿'Quo Vadis'?

23 Noviembre 2025



Jaime Honorio González
La mujer del presidente

23 Noviembre 2025



Jorge Enrique Robledo
Aviones inútiles y perjudiciales

22 Noviembre 2025



Marta Orrantia
Pelea de perros

22 Noviembre 2025



Luis Alberto Arango
La sostenibilidad cuesta, pero vale la pena

22 Noviembre 2025



Juan Camilo Restrepo
De la robusta iguana a la famélica lagartija

21 Noviembre 2025



David Colmenares
El amor como política de lo posible

20 Noviembre 2025



Juan David Correa
La disputa cultural

20 Noviembre 2025



Iván Serrano
De la fiesta al bombardeo

19 Noviembre 2025



León Valencia
La astucia de Abelardo de la Espriella

19 Noviembre 2025



Adriana Arjona
Los niños que matamos

18 Noviembre 2025

Lo último

PERSONAJES

23 Noviembre 2025



Expareja de Miguel Ángel del Río lo acusa de manipulación, violencia y un supuesto entrampamiento

PÓDER

23 Noviembre 2025



Análisis de Yahir Akerman: la amnesia selectiva y el indulto olvidado

PUNTOS DE VISTA

23 Noviembre 2025

Petro, imparable

PUNTOS DE

23 Noviembr

¿'Quo V



Suscriptores

CAMBIO



Facebook



Instagram



TikTok



x



YouTube



WhatsApp

Menú

Su cuenta

Configuración

Cerrar sesión

Portada

Ir a la portada

Áreas

Ciencia

Cultura

Deportes

Economía

Educación

Empresas

Elecciones Colombia 2026

Gastronomía

Género

Internacional

Justicia

Mascotas

Medio ambiente

Orden público

País

Poder

Salud y bienestar

Tecnología

Opinión

Los Danielés

Personajes con Julio Sánchez Cristo

Puntos de vista

Más

Foros

En vivo

Patrocinado

Contenido especial

Contenido patrocinado

Especiales

Imaginar la democracia

Peso a peso, paso a paso

Ayuda

Contáctenos

Planes de suscripción

Paute con nosotros

Hacer una denuncia

Lista de lectura

Buscar

Buscar en Cambio

Leer después

Historial

Sobre Cambio

Quiénes somos

Legal

Términos y condiciones

Políticas de privacidad

Protección del consumidor



El uso de este sitio web implica la aceptación de [términos y condiciones](#) y [políticas de privacidad](#) de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.